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A. Anwesenheit

a). Anwesende Mitglieder
• Christian Peppel
• Tobias Pfützner
• Silvan Weiss
• Simon Zapf
• Marco Schering
• Carina Görnert
• Carina Braun
• Ruben Mons
• Jan Rieger
• Tim Kotschenreuther
• Conrad Schröder (bis 20:45 Uhr)
• Andreas Hierl (von 18:12 Uhr bis 19:05 Uhr)

b). Stimmrechtsübertragungen
• Nadine Laube → Ruben Mons
• Betty Tessema → Jan Rieger
• Jan Raab → Conrad Schröder

c). Abwesend ohne Stimmrechtsübertragung
• Andreas Hierl (ab 19:05 Uhr)
• Conrad Schröder (ab 20:45 Uhr)

B. Formalia

Sitzungsbeginn: 18:09 Uhr

Ort: K1-119, Cauerstraße 11, 91058 Erlangen

Sitzungsleitung durch Christian Peppel.
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Protokoll durch Simon Zapf.

Ladung wird als ordnungsgemäß und fristgerecht festgestellt.

Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Es befinden sich 14 Stimmen im Raum.

Tagesordnung wird per Akklamation angenommen.

C. Genehmigung von Sitzungsprotokollen

Die folgenden Protokolle wurden mit der Ladung versendet:
• 16.11.2022
• 30.11.2022

Der Beschluss dieser Protokolle wird auf den TOP ÄK-Protokoll"verschoben.

D. Bericht aus Germien

D.1. Studentischer Konvent

Die Anwesenheit und Entschuldigungen der Konventsmitglieder waren mit Ausnahme der De-
legierten der TechFak dürftig. Es war geplant, die Geschäftsordnung zu ändern. Dies war auf-
grund der wenigen anwesenden Stimmen nicht möglich. Des Weiteren wurde die Hochschul-
gruppenrückmeldung durchgeführt und besprochen: Mehrere Gruppen sind aufgrund ihrer Anga-
ben aus der Unterstützung ausgeschieden. Bei der Besprechung der Hochschulgruppenrückmel-
dungen wurde insbesondere für die Gruppe Junior Consulting Team (JCT) eine erneute Prüfung
beschlossen.
Darüber hinaus erfährt das korrelierende Positionspapier zur Anerkennung von Hochschulgrup-
pen eine Überarbeitung durch Christian Peppel und Lukas Bogner. Es soll eine Umfrage durchge-
führt werden, in der die Stuve erfahren soll, was Studis beschäftigt.

18:12 Uhr: Andreas Hierl betritt die Sitzung.
Es befinden sich 15 Stimmen im Raum.
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D.2. UniLust

Die UniLust hat seit der letzten Sitzung der FSV-Tech nicht getagt. Das Referat Lehre und Studi-
um plant ein Jour fixe vor der nächsten UniLust-Sitzung, um die Abschaffung der Prüfungsversu-
che zu besprechen. Dies würde unbegrenzte Prüfungsversuche ermöglichen.

D.3. FakRat

Der Fakultätsrat hat seit der letzten Sitzung der FSV-Tech nicht getagt. Am 15.03.23 ist eine Son-
dersitzung zu Berufungsthemen geplant.

D.4. UniRat und Senat

Die Umbenennung des Wöhrl-Hörsaals in der Medizin steht nun fest. Grund dafür ist der natio-
nalsozialistische Hintergrund des bisherigen Namensgebers. Die FSV-Med sucht via Instagram
Namensvorschläge und hat Abstimmungen am Laufen. Die Uni hat Erfolge bei der Zielverfeh-
lung der Rahmenverträge erreicht. Der Freistaat geht nun nicht mehr an die Grundversorgung
der Uni. Von Seiten des Unirats wurde die Grundordnung der FAU geändert. Der Entwicklungplan
der FAU beinhaltet für die Tech die stärkste Bildungseinrichtung Deutschlands für Ingenieure zu
werden und hat sich weitere hohe Ziele gesteckt. Die Gleichstellungsrichtlinie der FAU zur Frau-
enförderung wurde diskutiert. Insbesondere die paritätische Besetzung aller Gremien ist auf der
Ebene der Professoren schwer umzusetzen. Pro HTA-Professur muss man 25 neue Studienplät-
ze schaffen. Dies erfolgt via Schaffung neuer Studiengänge oder der Aufwertung bestehender
Studiengänge. Es gibt eine Agentur, die besonders gute Studis aus China anwirbt. Das Problem
der Überlastung mit Internationals wird in der nächsten Sitzung erneut bemängelt werden.

D.5. Sonstige Berichte

D.5.1. Hochschulgruppentreffen

Der Bericht wird auf die nächste Sitzung vertagt, da keiner der anwesenden FSVlerInnen dem
Treffen beigewohnt hat.

D.5.2. TechFak Goes Downtown

Am 02.03 um 18:30 Uhr wird es ein Zoom-Meeting mit dem Chef des E-Werks geben, um Tech-
Fak Goes Downtown vorzubereiten. Anschließend kann es losgehen mit den Aktionen. Dazu wer-
den nochmals Mails versendet.
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D.5.3. Nachlese Absolventenfeier

Christian Peppel und Jan Rieger waren dabei. Jan Rieger berichtet: Alles kam gut an. Die musi-
kalische Untermalung war sehr gelungen und das Essen war gut. Die Talarausleihe hat ebenfalls
gut funktioniert. Etwa die Hälfte aller AbsolventInnen hatte Talare an. Zur Diskussion steht im-
mer noch die Art der Urkunde (Schmuckurkunde etc.) oder sowas wie der TUM Taler. Hier wäre
ein einheitliches Design von Seiten der Universität erforderlich. Die Fakultäten dürfen laut Fakul-
tät nicht eigenständig tätig werden.

E. Berichte der Arbeitskreise

E.1. AK Protokoll

Es kam die Frage auf, warum die Anwesenheiten bzw. die Protokolle allgemein in öffentlich und
nicht öffentlich aufgeteilt werden. Entsprechend steht der Vorschlag im Raum, Namen und Gäs-
te nicht mehr zu schwärzen, sofern diese nicht ausdrücklich widersprochen haben. FSV To-dos
werden nicht mehr eingetragen und konkrete Links tauchen nur noch im internen Protokoll auf.
Der Vorschlag für das weitere Vorgehen bei der Bewilligung und Anpassung der Protokolle lautet
wie folgt: Abwarten der Geschäftsordnungsänderung bei der nächsten Sitzung und Anpassung
aller bisherigen und neuen Protokolle an die neuen Vorgaben zur Öffentlichkeit. Ende Mai sollten
alle Protokolle aktualisiert worden sein.

F. Vorgezogene Themen

F.1. Arbeitswochenende

Es besteht die Möglichkeit, das Arbeitswochenende der FSV Tech mit der FSV Medizin zusam-
men zu veranstalten.
Alle Wochenenden um den 5.-7. Mai sind bei den anwesenden FSVlerInnen nicht besser. Daher
wird der Termin von der FSV-Med als optimal akzeptiert. Bei Problemen an einem der Tage kann
man gerne nachfahren oder früher abreisen.

Seite 6



G. Fortsetzung der Berichte der Arbeitskreise

G.1. AK Inventar

G.1.1. Fahrradersatzteilautomat

Nachdem Jan Raab diese Sitzung nicht anwesend ist, wird dieser Punkt auf die nächste Sitzung
vertagt.

19:05 Uhr: Andreas Hierl verlässt die Sitzung. Es befinden sich 14 Stimmen im Raum.

G.2. AK Wasserspender

Die Mensa hat viel neues CO2 bekommen (ungefähr 12 Flaschen). Christian Peppel hat die CO2-
Flasche des linken Wasserspenders erneuert. Der Ablauf des rechten Wasserspenders ist ver-
stopft. Es ist eine Reinigung notwendig. Christian Peppel hat beim AK angefragt, wer eine Reini-
gung vornehmen kann und wie das finanziert werden kann. Der AK hat darauf nicht geantwortet.
Christian Peppel versucht via persönliche Gespräche, Infos zu erhalten. Es steht der Förderan-
trag an die StuZuKo Tech aus. Die Antragstellung ist Aufgabe des Fachschaftssprechers und
gemäß Standard zu formulieren.

G.3. AK PR

G.3.1. STUVE Tech Kalender

Im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit möchte die FSV Tech STUVE TECH Kalender erstellen und
verteilen. Zu beantworten sind noch die Fragen, wer für dieses Projekt verantwortlich sein wird,
wie oft der Kalender ausgegeben wird und mit welchen Inhalten er gefüllt wird. Konkret wurden
Prüfungszeiträume, die Hochschulwahl, die Hochschulgruppenvorstellung, bekannte Sommer-
feste, Feiertage und weitere ’lustige’ Tage genannt.

G.3.2. Steckbriefe auf Insta

Zur, wenn auch verspäteten, Vorstellung der aktuellen FSVlerInnen sollen alle Mitglieder der FSV
einen Steckbrief samt Spaßbild von sich selber erstellen. Diese werden im Laufe der Amtszeit
auf dem Instagram Kanal der FSV gepostet.
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H. Energiepauschale für Studierende

Über das Referat Lehre und Studium kam diesbezüglich eine Infomail, wie die Beantragung detai-
liert funktioniert. Das Thema könnte als Post von der FSV aufgegriffen werden.

I. Hochschulwahltermine

Die folgenden Termine stehen bisher fest:
• 27.04 Beginn Eingreichung der Wahlvorschläge
• 10.05 Ende Einreichung der Wahlvorschläge
• 25.05 Sitzung des Wahlausschusses, zu dem Christian Peppel und Marco Schering gehö-
ren

• 02.06 Bekanntmachung der Wahlvorschläge -> ab diesem Termin ist Werbung möglich
• 20.06 bis 27.06 Stimmabgabe mit der Bekanntgabe der Wahlergebnisse am 27.06
• 12.07 Sitzung des Wahlausschuss bei Anfechtungen irgendeiner Art
• 13.07 Konstituierende Sitzung der FSV Tech
• 21.07 14:00 Konstituierende Sitzung des Studentischen Konvents

Aus den Terminen ergibt sich, dass wir für neue Studis werben müssen. Christian Peppel schlägt
vor, dass wir in der 2. Studienwoche ein Wahlwerbungstreffen in Präsenz mit Kaffee und Ku-
chen oder anderen Köstlichkeiten machen. Idealerweise backen ein paar Leute dafür Kuchen
und rechnen den Einkauf über die FSV ab. Zusätzlich sollten wir auf der HSGen-Vorstellung für
die Wahl werben. Zudem steht ein Listenerstellungsmeeting und weitere Wahlwerbung an. Hin-
sichtlich Wahlwerbung können wir uns überlegen, allgemeine Wahlplakate zu machen oder allen
Listen Geld zur Beantragung zu geben.
Von den Anwesenden stehen 5 FSVlerInnen im nächsten Jahr zur Verfügung.

J. Kabel fürs Hörsaalkino

Nachdem in den Hörsälen aktuell gebaut wird, kam die Idee auf, ob für das Härsaalkino ein Kabel
in den Mittelgang gelegt werden könnte, um die Durchführung des Hörsaalkinos zu erleichtern.
Hierfür müsste jemand beim RRZE anfragen. Vielleicht kann auch ein ferngesteuerter Roboter
helfen.
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K. Kooperationsanfrage IGBCE

Vom IGBCE (Industriegewerkschaft Bergbau, Chemie und Energie) ist eine Koperationsanfrage
eingegangen. Die Gewerkschaft möchte zukünftig einen stärkeren Fokus auf Studierende legen
und möchte da mit den StudierendenvertreterInnen der Hochschulen Kontakt knüpfen. Hierbei
möchten Sie sich über mögliche Kooperationen und Synergien austauschen.

L. Geplante GO-Änderungen

Christian Peppel stellt einige Änderungen in der Geschäftsordnung der Fachschaftsvertretung
der Technischen Fakultät vor. So sollen Protokolle, die über den Mail Verteiler versendet wurden,
als verabschiedet akzeptiert werden, sofern kein Einspruch eingelegt wird. Ferner soll Paragraf
2 gestrichen werden, mit dem bei einer 2/3 Mehrheit von der GO abgewichen werden darf, wo-
durch die GO jede Existenzberechtigung verliert. Des Weiteren sollen in Zukunft die Abwahl des
Fachschaftssprechers ermöglicht werden sowie Entsendung der Delegierten für den Konvent
neu geregelt werden.
Christian Peppel wird bis zur nächsten Sitzung einen entsprechend formulierten Entwurf vorle-
gen.

M. Update Semesterticket

Es wurde die Frage diskutiert, ob wir zu den Rahmenbedingungen des Semestertickets in Zu-
sammenhang mit der Einführung des 49 Euro Tickets einen Post erstellen wollen.

N. Plakatiererlaubnis für Jugendclub Orange

Der Jugendclub Orange hat eine Plakatieranfrage gestellt, die von der FSV genehmigt wird.

O. Bewerbung interessanter Termine

Der AK Stuve-Newsletter hat ein Pad erstellt, mit dem Fachschaften für Studierende interessante
Termine wie beispielsweise Sommerfest oder Spieleabende mit dem Stuve Newsletter bewerben
können: Link zum Pad
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P. Amtszeiten

Christian Peppel hatte mit Frau Gebhardt vom Dekanat ein Gespräch aufgrund von offenen Fra-
gen bzgl. der Amtszeiten der Mitglieder der Komission für Lehre (KFL). So haben alle Gremien
eine feste Amtszeit von meist 2 Jahren. Auf die Bitte, die Amtszeiten der KFL vom 1.10 bis 30.9
festzulegen, wurde nicht eingegangen. Zudem wäre es sinnvoll bei der konstituierenden Sitzung
jedes Mal die bisherigen Mitglieder der StuZuKo Tech bzw den StuZuKos der Departments zu
bestätigen, damit die FSV stets einen Überblick über die relevanten Personen hat.

Q. KFL Neubesetzung

Nachdem der bisherige studentische Vertreter Harald Kraft nun bekannt gegeben hat, dieses
Amt nicht mehr ausführen zu wollen, sind nun zwei Plätze in der KFL frei, die belegt werden müs-
sen. Im Moment sind der FSV 2 mögliche Kandidaten aus der FSI EEI bekannt. Die FSV macht
bis zur nächsten Sitzung erneut via Mail Werbung für die offenen Positionen.

R. StuZuKo Tech Nachbesetzung?

In nächster Zeit werden min. zwei Plätze in der Studienzuschusskommission der technischen
Fakultät (StuZuKo Tech) frei, die ersetzt werden müssen. InteressentInnen mögen sich bitte
beim Fachschaftssprecher melden.

S. Vernetzungstreffen Sprat und FSVen

Um die Zusammenarbeit zwischen den FSVen untereinander zu verbessern, wird es Treffen zum
Kennenlernen und Networking geben. Pro FSV wären 2 Vertreter erwünscht. Von Seiten der FSV
Tech haben Jan Rieger und Christian Peppel Interesse angemeldet. Ferner wird Ruben Mons
stellvertretend für den studentischen Konvent anwesend sein. Der genaue Termin muss noch
festgelegt werden.

T. BMBF Förderung hochschulbezogener studentischer Verbände

Link zum Programm: Nachdem nur hochschulpolitische oder soziale Veranstaltungen mit min-
destens 40 studentischen Teilnehmern bezuschusst werden können, ist das meiste nicht für die
FSV Tech relevant.
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U. Werbeaktion auf dem roten Platz

Am 19. und 20. April präsentieren sich die HSGen und die FSV auf dem roten Platz. Aufbau ab
9:00 Uhr, Ende gegen ca 16:00 Uhr. Es stellen sich die Fragen, wer an den Tagen mit Aufbau / Ab-
bau und Standdienst helfen kann? Sowie ob wir vor Ort eine kleine Umfrage unter den Studieren-
den machen wollen, um mit diesen leichter ins Gespräch zu kommen und über relevante Themen
an der technischen Fakultät diskutieren zu können.
Es wurden verantwortliche Personen bestimmt.

V. BTS Life Sciences Studierendeninitiative e.V. in den
Hochschulgruppen Tech Mail-Verteiler

Die BTS Life Sciences Studierendeninitiative e.V. ist eine anerkannte HSG. Daher können sie auf
den HSGen-Verteiler. Es ist nichts besonderes zu beachten.

W. Schlecht Beleuchtete Stellen Am Südgelände

Die FSV hat per Mail aufgerufen, Stellen in einer Karte zu markieren und in einer Liste einzutra-
gen, welche am Südgelände schlecht beleuchtet sind.
Ergebnis der Anfrage: Eine Liste mit Stellen und der Hinweis, dass Licht nach unten abstrahlen
soll und evtl. Bewegungsmelder genutzt werden sollen. Es kam zudem die folgende Idee auf:
Drohnenflug Nachts über Laufstrecken, um Stellen zu sehen.
Die FSV trägt nach der Sitzung noch weitere Orte ein.

X. Beschwerde Klausureinsicht Felfer

Es kam per Mail eine Beschwerde zur Klausureinsicht bei Prof. Felfer. Carina Görnert hat sich
darum gekümmert: Der Felfer findet, dass er schon alles Mögliche versucht hat, um alle relevan-
ten Studis aus Campo zu ziehen. Es scheitert an seinem geringen Engagement und Campo.

Y. Kummerkasten Tech

Der Kummerkasten Tech wurde aus Restart Mitteln finanziert. Mit Auslaufen der Mittel, fällt auch
der Kummerkasten weg. Übergangsweise wurde die Finanzierung vom Sommer 2022 bis zum
31.03.2023 von der technischen Fakultät übernommen, um die Rückkehr in den regulären Univer-
sitätsbetrieb zu erleichtern. Eine weitere Finanzierung ist auf Ebene der Fakultät nicht möglich
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und müsste auf Ebene der Universität geschehen. Es wurde vorgeschlagen, dies über die Mittel
des ZGS, des zentralen Gremiums für Studienzuschüsse zu machen. Es ist klar, dass für psycho-
logische Betreuung unter den Studierenden eine große Nachfrage besteht, und diese in der einen
oder anderen Form weiter angeboten werden muss. Conrad Schröder wird dieses Thema auch
im Senat ansprechen.

Z. Kooperation Paulaner

Paulaner hat angeboten, die Stuve mit Bier zu Sponsoren. Die FSV sieht darin keinen Mehrwert
und lehnt eine Kooperation ab.

AA. Kürzung des Lehrdeputat

Das Lehrdeputat ist, dass alle ProfessorInnen verpflichtet sind, eine Mindestdauer an Lehre zu
machen. Wenn einE ProfessorIn seine Veranstaltung durch wissenschaftliche Mitarbeiter halten
lässt, so kann man sein Lehrdeputat kürzen. Dies führt eventuell auch zu einer reduzierten Be-
zahlung für ProfessorInnen. Christian Peppel möchte diesbezüglich mehr wissen. Idealerweise
wendet er sich dafür an das TechFak-Sekretariat.

AB. Rassistische Aussagen von Stefan Arnold

Die FSV Tech hat eine Mail erreicht, in welcher vom Wirtschaftsinformatiker Stefan Arnold ge-
machte Aussagen scharf kritisiert worden sind. Ein Video davon kursiert derzeit auf der Social-
Media-Plattform Tiktok. Die FSV Tech leitet dieses Thema an die zuständige FSV an der WISO
weiter. Dort ist der Vorfall bereits bekannt und in Bearbeitung:

"Das TikTok ist ziemlich aus dem Kontext gegriffen. Nachdem es mehrmals vorkam,
dass die Studierenden in diesem Kurs ihre Namen nicht richtig angegeben haben,
hatte er sich dazu geäußert. Sein Beispiel war dabei leider natürlich nicht gut ge-
wählt. Es kamen aber mehrere Beschwerden und von Herr Arnold gab es auch schon
eine Entschuldigung. Vom Lehrstuhl wurde eine Stellungnahme und Entschuldigung
veröffentlicht und die Studierenden bekommen in diesem Kurs auch eine verlängerte
Bearbeitungszeit ihrer Hausarbeit. Herr Arnold besucht jetzt auch Kurse für den Um-
gang mit ausländischen Studierenden und hat versichert, sich zu bessern."

AC. Veraltete Infos auf der Prüfungsamtsseite

Die Webseite des Prüfungsamtes enthält veraltete Informationen. Silvan Weiss wird im Namen
der FSV Tech das Prüfungsamt anschreiben.
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AD. Nächste Sitzung

Die Sitzungstermine der FSV-Tech sind unter fsv.tf/sitzung zu finden.
Die nächste Sitzung findet am 04.04.2023 (Dienstag) um 18:00 Uhr statt.

21:07 Uhr: Die Sitzung wird geschlossen.
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